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Ministro Marcel espera que 
Enade sea un encuentro 
sustantivo y que vayaal 
fondo de los desafíos 
“Tenemos que tener sentido de urgencia. Mañana (hoy) 
es Enade, y creemos que la inmovilidad no le hace bien 
al país, a la política y a la ciudadanía. Como gobierno 
tenemos el sentido de urgencia de avanzar”, dijo el 
secretario de Estado. 

SOFÍA ARAVENA 

—Este jueves realizará Enade, que contará 

con la asistencia del Presidente Gabriel Bo- 

ric y otras autoridades. Previo al encuentro, 

el ministro de Hacienda, Mario Marcdel, dijo 

que espera que vaya al fondo de los desafíos. 

“Yo esperaría que el encuentro de estejue- 

ves sea sustantivo, que no sea un encuen- 
tro basado en frases, sino que vaya al fondo 

de los desafíos que tenemos, y comonos po- 

demos encontrar aunque tengamos visiones 

distintas”, dijoel ministro, tras participaren 

una reunión en La Moneda, por el Plan de 

Acción de Hidrógeno Verde. 

También serefirióa los dichos del Presiden- 

te con respecto a reformar el sistema polí- 

tico, y planteó que “creo que el tema tiene 

que ver con el sentido de urgencia con el que 

enfrentamos las cosas. ELCFA hizo unplan- 

teamiento muy firme de la necesidad de lle- 

gar a acuerdos, para resolver los cuellos de 

botella que tenemos en material fiscal. Esun 

planteamiento que acogemos plenamente, 

pero es un planteamiento que el CFA hizo 

al Parlamento y al Ejecutivo. Ese es el sen- 

tido de urgencia que necesitamos. Debemos 

tener sentido de urgencia. Mañana (hoy) es 

Enade, y creemos que la inmovilidad no le 

hace bien al país, a la política y a la ciuda- 

danía. Como gobierno tenemos el sentido de 

  

urgencia de avanzar”. Asimismo, dijo que 

las cifras económicas muestran que un me- 
jor ambiente para invertir en el país. 

“Creo que para quien quiere desarrollar un 

proyecto, quien quiere desarrollar una ini- 

ciativa, loimportantees entender cuálesel 

entorno en el que se va a desenvolver. Estos 

indicadores que hace referencia el Presiden- 

te son parte importante de ese entorno. 

Ayer (martes) tuvimos la información que 
losindicadores de riesgo país para Chile, ha- 

bían alcanzado su mínimo desde 2018. To- 

dos estos elementos son los que configuran 

un ambiente que es más favorable para in- 

vertir, crecer, emplear. Habrá muchas cosas 

mejorables, pero es fundamental tener cla- 

ridad sobre el entorno económico sobre el 

que se va a desenvolver”, señaló. 

En otroámbito, este miércoles serealizóuna 

reuniónen La Moneda, conel Presidente Bo- 

ric, Marcel y el ministro de Energía, Diego 

Pardow, previo a la presentación del plan de 

Hidrógeno Verde. Las autoridades destaca- 

ron el proceso que se llevó a cabo. 

“Este es un proceso que hicimos el año pa- 

sado, culminamos la consulta pública. Fue 

un proceso extremadamente participativo. 

Mientras que Marcel, indicó que el hidró- 

geno verde es una industria en desarrollo 

que tiene un enorme potencial. 

   

  

Grau: mejora significativa 
en la tramitación de 
proyectos sólo se logrará 
con reforma alos permisos 
En un seminario de Clapes UC, la presidenta de la 
Sofofa, Rosario Navarro, y el economista Raphael 
Bergoeing pusieron sobre la mesa dos puntos en la 
discusión sobre permisología: proporcionalidad y plazos. 

E. CARRIZO /D. FREYMUTH 

—El ministro de Economía, Nicolás Grau, va- 

loró la gestión del gobierno del Presidente 

Gabriel Boric en buscar medidas para ace- 

lerar la tramitación de proyectos, pero ad- 

virtió que, ante las demoras de respuestas 

que denuncian los inversionistas, la gestión 

que puede generar el gobierno de turno no 

dará respuestas a dichas demandas. Por eso 

resaltó que la reforma a los permisos secto- 

riales que propuso el Ejecutivo da respues- 

tas a los problemas que alertan quienes 

buscan invertir en Chile. 

“Hace poco logramos su aprobación en tér- 

minos generales. Y en la Comisión de Eco- 

nomía tenemos a todos los sectores políti- 

cos en toda la amplitud que tiene la Cáma- 

ra de Diputados. La dificultad está en cuánto 

apuramos el tranco en esto”, dijo en un se- 

minario sobre el tema de Clapes UC. 

Grau comentó que en “un par seman: a 

comisión va a empezar a votar en particu- 

larel proyecto. “El esfuerzo eslo que inspi- 

ra este proyecto, cómo hacer buena regula- 

ción, o en este caso, buenas políticas públi- 

cas, a la vez que lo hacemos en forma muy 

acelerada”, comentó el ministro. 

Y llamó alos asistentes, entre ellos del mun- 

doacadémico ligados a la UC y empresarial 

-como la presidenta de la Sofofa, Rosario Na- 

varro, a generar las condiciones para que la 

iniciativa no vea frenos en su tramitación: 

  

“Todo lo que ustedes nos puedan ayudar 

para que ese estado de ánimo se mantenga, 

de estar disponibles para ira toda velocidad 

tramitando este proyecto; nosotros agra- 

deceríamos con mucho entusiasmo”. 

“Nuestro problema principal en la próxima 

década no va a ser de falta de inversión, va 

a ser de cómo coordinar todo esto y hacer- 

lo, que tenga un impacto positivo en cada 

una de estas regiones y por eso estamos 
trabajando con ellos y logrando acuerdos en 

términos de capital humano, deinfraestruc- 

tura común, en fin”, dijo. 

La presidenta de la Sofofa, Rosario Navarro, 

compartió visiones con el economista 

Raphael Bergoeing sobre el trabajo por ha- 

ceral proyecto. “Para quelas cosas avancen 

serequiere de dos partes: tener sistema y re- 

gulaciones mucho más estandarizadas con 

menos arbitrariedad”, dijo. 

Bergoeing añadió que hay que “avanzar ha- 

cia un sistema en el cual haya proporciona- 

lidad”. En tanto, Navarro agrupó sus obser- 

vaciones respecto del proyecto en los plazos, 

la gobernanza y la potestad reglamentaria. 

“Voy air al grano con respecto a los plazos, 

la Corte Suprema ha sostenido que la admi- 

nistración no tiene plazos fatales (...) cre- 
emos que es necesario que el proyecto es- 

tablezca algún tipo de sistema o mecanis- 

mo que asegure el debido cumplimiento de 

los plazos establecidos”, comentó.Q 
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